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Un conseil paroissial très riche  
Le 11 avril le conseil paroissial s’est réuni presque a
(20 présents). Après un large tour de table qui a permis aux 
représentants des différents villages de se présenter ainsi 
qu’aux membres invités (l’œcuménisme,  la pastorale santé, 
l’aumônerie de la centrale,  le secours catholique
membres de l’équipe pastorale. Plusieurs thèmes ont été 
abordés : 
- Comment recruter de jeunes retraités parmi les nouveaux 
arrivants 
- Créer des liens en prolongement du carême et du synode 
avec les équipes formées  
- les pèlerinages  locaux et diocésains  
La discussion a porté sur plusieurs autres points
l’organisation d’évènements, notamment à prévoir
nouvelle année sainte 2025 – le rapprochement des 
associations des amis de l’ église suite à la première réunion 
de janvier – les rencontres des équipes de bénévoles qui se 
dévouent dans chaque paroisse pour l’accueil, l’animation, la 
liturgie,- la nécessité de faire une fois par an

Voici le mois de Mai, mois de Marie, avec ses beaux jours et ses fêtes de l’Ascension et 
de la Pentecôte ; continuez à donner les nouvelles de vos clochers pour le petit journal

EDITORIAL                                      Ac 8,30

"Et comment le pourrais

Tous n’ont pas eu la grâce d’être baptisés et/ou catéchisés enfants. 
Pour les adultes dans cette situation nous commençons dès ce mois

salle paroissiale de St-Martin, 17 cours Dechézeaux, une petite catéchèse pour adultes

Ceux qui le souhaitent pourront ainsi cheminer vers le baptême, la confirmation ou l’eucharistie.
Faites-le savoir largement et priez pour ceux qui viendront afin que l’Esprit de Pentecôtes qui travaille déjà leur cœur les 
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 un  rassemblement de tous les chrétiens 
de chants – les annonces, les affichages et en général la 
communication.  
La conclusion portée par notre curé le 
priorités : l’unité de l’ensemble pastoral 
fédérer – contacter et mobiliser les jeunes.
Toutes idées à murir pour la prochaine réunion du 19 juin
JCB d’après le  CR de MGL
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L’écho des clochers
Ensemble pastoral de l’Ile de Ré

N°54 –

Ac 8,30-31 "Comprends-tu donc ce que tu lis" – 

"Et comment le pourrais-je, dit-il, si personne ne me guide ?"

Tous n’ont pas eu la grâce d’être baptisés et/ou catéchisés enfants. 
Pour les adultes dans cette situation nous commençons dès ce mois-ci puis tous les 3èmes mardis du mois à 20h30 en la 

Martin, 17 cours Dechézeaux, une petite catéchèse pour adultes : initiation à la prière, questions 
théologiques, lecture de la Bible…  

Ceux qui le souhaitent pourront ainsi cheminer vers le baptême, la confirmation ou l’eucharistie.
le savoir largement et priez pour ceux qui viendront afin que l’Esprit de Pentecôtes qui travaille déjà leur cœur les 

illumine encore plus. 
Viens, Esprit Saint, en nos cœurs 

et envoie du haut du ciel 
un rayon de ta lumière. 

Abbé THEBAUT, curé de  l’île de Ré 

CR complet : iledereparoisses.fr
 Page : Vie organisation => conseil paroissial

un  rassemblement de tous les chrétiens de l’île - les carnets 
les annonces, les affichages et en général la 

La conclusion portée par notre curé le Père Thebaut sur les 
l’unité de l’ensemble pastoral – mettre en lumière et 
contacter et mobiliser les jeunes. 

Toutes idées à murir pour la prochaine réunion du 19 juin 
CR de MGL 
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Une cascade de bonnes nouvelles  
- 2 Baptêmes à la Citadelle  
Le samedi 20 avril la salle de culte de la Citadelle était 
en effervescence : 
nous étions rassemblés autour de notre évêque 
administrateur François pour baptiser deux personnes 
détenues : 
Après près de deux ans de préparation, nous les avons 
accompagnés pendant une belle célébration priante, 
chaleureuse et animée par un chanteur et un pianiste. A 
cette occasion, ils ont reçu la première communion et la 
confirmation. 
Ils avaient choisi leur parrain parmi les personnes 
détenues et nous étions Martine LEPRON et moi leur 
marraine. 
Ils ont reçu une croix en bois d'olivier témoignant de leur 
foi. 
Laurence CHAMBARON, Aumônier de prison 
 
-Le Baptême de Lilou le 5 Mai  
 
C’est d’abord le 20  
Avril ’à Rivedoux 
que Lilou Leiman 
a accompli son  
dernier  acte de  
catéchumène 
 accompagnée par la 
communauté de  
ND de Lourdes  bénie 
par  notre  Père Curé 
B Thebaut 

 

Puis ,  le 5 mai dernier,  Lilou Leiman Bayrou a été 
baptisée à l’église de Dolus d’où elle est originaire ! 
Lilou a vécu pendant 2 ans 
 le temps de préparation  
avec les confirmands de  
l’ile de Ré. Avec eux, elle a participé  
participé à l’animation de 
plusieurs messes 

Son baptême fut pour le 
 groupe un bel exemple. 
MPCatalan 
 
La Pastorale du tourisme 
Avec les beaux jours et l’afflux de touristes profitant des 
« ponts » du mois de mai, les visites guidées des églises vont 
reprendre. Déjà au Bois plage et à Ars les amis de l’église ont 
entamé la saison des visites. 
A la Flotte un petit groupe de bénévoles, autour de Simon – 
Pierre, s’est réuni pour mettre en place le calendrier. 
A partir du 13 juin et 
 jusqu’au  15 septembre 
, il y aura des visites  
guidées de l’église Sainte 
 Catherine les mardis et 
 jeudis à 10 H 30. 
 Quatre « guides » se 
partageront  la tâche  
durant l’été.  
La « nuit des églises »  
 fin juin sera l’occasion  
de renouveler l’exposition sur le patrimoine religieux de l’île de 
Ré qui avait été réalisée en 2022 
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Un témoignage   
Après une perte d’emploi et une période dépressive, heureusement 
bien soutenue par mes parents, J'ai finalement décidé de les 
écouter et de me lancer.   
Aujourd'hui, ça fait bientôt quatre ans que je travaille à l'ADMR  et 
pour rien au monde je ne veux changer de métier. Grâce à ce 
COVID (et à ma maman), j'ai fait la rencontre avec un métier juste 
exceptionnel. Vous allez vous dire que c'est peut-être  exagéré. 
Mais pas du tout, ... C'est une expérience incroyable pour moi de 
rencontrer chaque jour une personne d'un certain âge, d'écouter 
son histoire et d'apprendre de son expérience de vie. Un jour une 
dame m'a dit que grâce à moi, elle se sentait moins seule, que ma 
jeunesse lui faisait du bien. Que j'étais son petit rayon de soleil de la 
journée. Et surtout elle m'a dit que grâce à moi, elle avait cette 
sensation de respirer. Autant vous le dire, entendre ça, ça fait 
tellement chaud au cœur et c'est ce qui me donne envie d'évoluer 
de plus en plus dans mon métier. Accompagner toutes ces 
personnes chaque jour, c'est me sentir utile et me dire que je 
soulage des peines rien qu'avec mon sourire et mon dynamisme. 
C'est un métier où je ne me lasse pas car chaque jour est différent 
et vraiment, j'apprends de la vie tous les jours.   
Voilà, je voulais m'exprimer sur mon métier, car beaucoup me disent 
" Mais comment peux tu aimer faire ça ? etc… " Simplement car 
j'aime aider, donner de mon temps, prendre soin des gens, écouter 
et accompagner ces personnes chaque jour.                      Cindy 

La Profession de  Foi  
 
Huit jeunes en classe de 6ème au collège des Salières se sont 
préparés  cette année au renouvellement des promesses de leur 
baptême, par des rencontres régulières (environ toutes les 3 
semaines), à la « Nouvelle Providence », à Saint Martin, dans le 
cadre de l’aumônerie du collège.  
Au programme : retrouver ce qui fonde notre foi en Jésus-Christ, par 
un enseignement et la lecture de textes sacrés ; réfléchir à ce que 
cela peut changer dans notre vie ; apprendre à prier, à écouter 
l’Esprit Saint dans notre cœur ; s’ouvrir à l’Histoire et à la Vie de 
l’Eglise .Deux étapes ont marqué spécialement cette préparation : 
-          Les 16 et 17 février, au couvent des « sœurs de Marie 
Missionnaire », à La Jarrie, journées sur la prière et préparation au 
sacrement de réconciliation, avec d’autres collégiens du diocèse et 
des prêtres chargés de la catéchèse diocésaine.           
-          Les 4 et 5 mai, à « la providence » à St Martin, retraite de 
profession de foi, avec notre Curé, le père Bertrand Thébaut : 
Enseignement sur le Baptême et les sacrements, puis rencontre 
dans l’après midi au couvent de  Nieul avec les sœurs « Servantes 
de Marie » qui nous ont parlé de leur vocation particulière, 
contemplative et missionnaire. Les jeunes ont appris à mieux 
connaître la vierge Marie, notre Mère du Ciel. Ils ont réalisé , sous la 
conduite des sœurs, un dizainier, porteur de la « Médaille 
miraculeuse ». Après une veillée et une nuit à « la providence la 
retraite s’est terminée le dimanche par une Messe qu’ils avaient 
spécialement préparée.  
 
 
 

             

La Profession de Foi aura lieu à La Couarde le 26 mai pour ces 
collégiens qui ont appris à se connaitre et forment un petit groupe 
solidaire qui pourra poursuivre cette aventure l’année prochaine, en 
route vers  la  confirmation 
Anne ROMIEU – responsable du groupe de 6ème 
 
La solitude ça n’existe pas  (Gilbert Bécaud 1970) 
Lors du conseil paroissial d’Avril nombre de membres ont fait état 
de la solitude que ressentent un certain nombre de bénévoles et 
des difficultés de recrutements de « jeunes retraités » arrivants pour 
renouveler les équipes ou remplacer un bénévole actif soit parti soit 
pire disparu.   
Plusieurs cas ont été répertoriés :  
- seul ou seule pour accueillir soit une messe soit des obsèques soit 
un concert, pour ouvrir les portes de l’église tous les matins et les 
fermer le soir   
- seul ou seule pour visiter les pensionnaires des  EHPAD  
- seul ou seule face aux personnes détenues à la centrale en raison 
du manque d’aumôniers  
- seul ou seule pour la gestion des presbytères, pour le suivi des 
logements  
on peut ajouter d’autre moments de solitude :  
-seul ou seule  à prier ou à chanter lors des obsèques devant une 
famille et une assistance désespérément muettes malgré les feuilles 
mises à disposition  
- seul ou seule en tant qu’animateur ou animatrice devant le micro 
avec une sono qui ne marche pas un chant qui n’accroche pas ou 
encore un orgue et des baffles qui couvrent tout chant 
-seul ou seule à s’impliquer dans la communication de l’ ensemble 
pastoral que de toute façon on jugera déficiente 
Il parait qu’il existe une charte du bénévolat ? Il me semble que 
l’ensemble pastoral comme nombre d’associations est confronté à 
un mal sinon bien français mais sociétal celui du repli sur soi et 
d’éviter toute tâche ou activité qui amputerait un trésor bien à soi 
celui du temps libre.  
Et pourtant les remèdes existent : c’est d’abord le travail en équipe 
et son organisation, bien soutenu par les collègues, c’est aussi les 
témoignages de satisfaction d’amitiés et de remerciements d’une 
famille en deuil, du prêtre et des fidèles après une messe bien 
réussie,  des chants d’une chorale appréciés, d’un message 
électronique amical suite à une annonce. A l’Ascension, interpellé 
l’après- midi sur la plage par une équipe de jeunes, « c’était 
chouette  la messe de ce matin »du coup je me suis retrouvé surpris  

 mais inclus dans la chaine immense des enfants de Dieu. 
      « la solitude ça n’existe pas »              JCB 


